
На полях
района

Вместе 
с удобрениями

5 тысяч гектаров из 
9 по плану засеяно 
озимыми в колхозе 
«Путь Ленина». Семе
на вместе с удобрения
ми будут высеяны на 
площади свыше 6000 
гектаров, что значи
тельно больше прошло
годнего. Работают в 
хозяйстве 18 посевных 
агрегатов. Созданы все 
условия для хорошего 
полевого обслуживания 
их. Ежедневно по коль
цу ходят две летучки 
технического обслужи
вания.

Прочно удеживает 
первенство в соревно
вании бригада № 7. 
где бригадиром М. У. 
Шевченко и агрономом 
В. Л. Ивлев. Каждый 
агрегат норму выпол
няет на 120 и более 
процентов.

Н. БАТАГОВ.

Впереди 
вторая

В райкоме КПСС, райисполкоме
и райкоме союза работников

сельского хозяйства и заготовок
Август нелегкий месяц для ра

ботников молочного животноводст
ва. Однако труженики ферм колхоза 
«Путь Ленина» добились неплохих 
результатов в труде. Они выполнили 
квартальный план продажи молока 
государству в августе на 40 с лишним

Работали неудовлетворительно
Бюро районного ко

митета партии, райис
полком и райком сою
за работников сельско
го хозяйства и загото
вок отметили неудов
летворительную работу 
по производству и про
даже молока государ-

процентов.
Бюро районного комитета партии, 

райисполком и райком союза работ
ников сельского хозяйства и загото
вок, обсудив итоги работы хозяйств, 
решили присудить переходящее Крас
ное знамя района этому хозяйству.

ству в августе в колхо
зе имени Чапаева, в 
совхозах «Кочубеев
ский», «Загорский», и 
«Водораздельный», ко
торые выполнили квар
тальное задание по ре
ализации молока на 
20—25 процентов, и

Годовой 
завершен

Животноводы третьего отделения 
совхоза «Восход» завершили годовой 
план реализации молока государству. 
10 сентября его продано 1820 цент
неров.. По нашим подсчетам, до конца 
года будет дополнительно произведено 
и продано не менее 500? центнеров.

Сейчас на ферме скот получает по 
десять килограммов зеленой массы на

Полным ходом идет 
сев озимых во втором 
отделении совхоза 
«Водораздельный». С 
первых дней в «боевых 
листках» все чаще ста
ла появляться фамилия 
Н. С. Агдалова. Он 
тракторист. В его агре-

В ЦЕНТРЕ
Для животноводов наступила 

самая ответственная пора — под
готовка к зимовке скота. Недавно 
в колхозе «Полярная звезда» по
бывала комиссия из соседнего кол
хоза «Казьминский». Представите
ли интересовались ремонтом поме
щений, запасами и хранением кор
мов, готовностью цехов и механиз
мов по-их приготовлению и т. д.

После проверки этот вопрос был 
обсужден на сессии исполкома 
Казьминского сельсовета.

Исполняющий обязанности глав
ного зоотехника колхоза «По*  
лярная звезда» Н. П. Фасоля до
ложил депутатам о том, что в хо
зяйстве в зимовку пойдет 1770 го
лов крупного рогатого скота, в 
том числе 450 коров, 10 тысяч 
овец, 580 свиней и 24 тысячи голов 
птицы.

Как отмечалось в докладе и в

ночь, даем по четыре килограмма 
концентратов и, разумеется, пока 
имеются еще пастбища, пасем. Удои 
неплохие — более девяти килограм
мов молока от коровы получаем в 
сутки.

В первых числах октября животно
воды рассчитывают выполнить вало
вой план надоя молока, довести про
дуктивность животных до 2300 кило
граммов.

А. ЛЬВОВ, 
управляющий третьим отделением 
совхоза «Восход».

ПО ПОЛТОРЫ НОРМЫ
гате три сеялки. Подо
браны опытные посев
щики А. Лапин, Д. Са- 
вов и А. Каракьянов.

Рабочий день друж
ный экипаж начинает

в 7 утра и трудится до 
темпа. Вместо 40 гек
таров по норме он за
севает по 60 и более 
гектаров.

И. ильяди.

ВНИМАНИЯ ДЕПУТАТОВ
выступлениях проверяющих, в на
стоящее время идет ремонт коров
ников. Два помещения уже гото
вы, в третьем необходимо почи
нить полы, двери, застеклить ок
на. Хуже обстоит дело с механи
ческим доением, до сего времени 
в четырехрядном коровнике по 
вине монтажников не пущен в 
действие молокопровод. Затяну
лось строительство корпуса для 
размещения молодняка крупного 
рогатого скота.

Руководители хозяйства завери
ли депутатов, что в октябре это зда
ние будет готово. На сессии от
мечалось, что медленно идет ре
монт кошар. В некоторых необхо
димо починить крыши, вставить 
стекла, отремонтировать двери, 
произвести побелку. А одна коша
ра с самой весны не очищена от 
навоза.

В колхозе лучше чем в прош
лом году кормовая база. Но лишь 
соломой скот обеспечен пол
ностью. Сена заготовлено 80 про
центов, силоса — 20 и 70 про
центов концентратов к потребнос
ти. Корма в основном подвезены 
к местам зимовки. Для более ра
ционального расходования кормов 
здесь есть все условия.

В прошлом году на откормоч
ном пункте вступил в строй кормо
цех. Он, будет обеспечивать все 
поголовье жидкими дрожжами. В 
коровнике установлены агрегаты, 

способные измельчать по 18 тонн 
грубых кормов в день. Агрегаты 
уже подготовлены к работе.

Сессия обязала руководителей 
колхоза «Полярная звезда» не 
позднее 15 октября устранить от
меченные на сессии недостатки

В. ЛУЧЕНОК.

Рассмотрев итоги социалистического соревно
вания колхозов, совхозов, ^молочнотоварных 
ферм и работников животноводства по производст
ву и продаже молока государству за август 1970 
года, бюро райкома КПСС, исполком райсовета 
депутатов трудящихся и райком профсоюза ра
ботников сельского хозяйства и заготовок поста
новляют: занести на доску Почета в районной 
газете «Звезда Прикубанья»:

колхоз «Заветы Ильича» (председатель А. М. 
Лисиченок, секретарь парткома В. С. Чмырев, 
главный зоотехник Л. С. Куценко, председатель 
профкома Е. М. Борисенко), выполнивший квар
тальный план продажи молока государству в ав
густе на 40,1 процента;

колхоз «Полярная звезда» (председатель Н. П. 
Гасан, секретарь парткома И. М. Павлий, и. о. 
главного зоотехника Н. П. Фасоля, председатель 
профкома А. А. Шкурко), выполнивший квар
тальный план продажи молока государству в ав
густе на 37,7 процента;

совхоз «Восход» (директор И. М. Иваненко, 
секретарь парткома И. И. Братков, и. о. главно
го зоотехника Н. 3. Луценко, председатель рабоч
кома А. П. Губенко), выполнивший квартальный 
план сдачи молока государству в августе на 36,8 
процента;

колхоз имени Октябрьской революции (пред
седатель И. А. Шереметьев, секретарь парткома 
Г. И. Джунев, главный зоотехник В. М. Никитин, 
председатель профкома Т. Т. Куличенко), выпол
нивший квартальный план продажи молока госу
дарству в августе на 34,8 процента;

коллектив МТФ № 2 совхоза «Междуречен- 
ский» (заведующий В. А. Рысухин), получивший 
от коровы в августе по 330 килограммов молока;

коллектив МТФ № 2 колхоза имени Ленина 
(заведующий М. П. Сотников), получивший от 
коровы в августе по 309 килограммов молока;

коллектив МТФ № 6 колхоза «Родина» (заве
дующий И. Е. Петлин), получивший от коровы 
в августе по 298 килограммов молока;

коллектив МТФ № 7 колхоза «Путь Ленина» 
(заведующий К. В. Рябко), получивший от коро
вы в августе по 295 килограммов молока;

Т. Ф. Головчанскую — доярку совхоза «Меж- 
дуреченский», получившую в августе по 429 ки
лограммов молока от коровы;

В. И. Демчак — доярку колхоза «Родина», 
получившую в августе по 404 килограмма моло
ка от коровы;

В. А. Кабацюра — доярку колхоза имени Ча
паева, получившую в августе по 389 килограм
мов молока от коровы;

В. М. Дудко — доярку совхоза «Междуречен- 
ский», получившую в августе по 380 килограм
мов молока от коровы;

Н. М. Мендляж — доярку колхоза имени Ча
паева получившую в августе по 377 килограм
мов молока от коровы;

В. П. Варивода — доярку колхоза «Родина», 
получившую в августе по 376 килограммов моло
ка от коровы;

Р. И. Белову — доярку колхоза имени Чапае
ва, получившую в августе -по 373 килограмма 
молока от коровы;

Г. П. Столяренко — доярку колхоза имени Ча
паева, получившую в августе по 368 килограм
мов молока от коровы;

Н. М. Бугримову — доярку колхоза имени Ча
паева, получившую в августе по 368 килограммов 
молока от коровы;

Н. Ф. Приходько — доярку колхоза «Путь Ле
нина», получившую в августе по 367 килограм
мов молока от коровы;

Н. Е. Мариныч — доярку колхоза «Родина», 
получившую в августе по 362 килограмма моло
ка от коровы;

В. А. Мишаеву — доярку колхоза имени Ле
нина, получившую в августе по 360 килограммов 
молока от коровы.

По семьдесят гектаров 
в день подготавливает 
почвы под озимые тракто
рист второго отделения 
совхоза «Междуречен- 
ский» ДТихаил Андреевич 
Хлопотников.

НА СНИМКАХ: трак
торист М. А. ХЛОПОТ
НИКОВ и его агрегат.

Фото II. Брязгуна.

обязали руководителей 
хозяйств, секретарей 
парткомов и председа
телей профсоюзного и 
рабочих комитетов 
принять необходимые 
меры для увеличения 
производства молока и 
реализации его госу
дарству.

Наше хозяйство уже 
посеяло озимые на по
ловине планируемой 
площади. Сев идет 
ударными темпами. 
Особенно больших ус
пехов добивается кол
лектив второй бригады. 
Первенство на севе в 
этой бригаде удержи
вает агрегат М. Д. На
заренко. Он засевает 

озимыми ежедневно до 
60 гектаров при норме 
27. Всего в хозяйстве 
^анято на севе 9 агре- 
атов.

И. МАРЧЕНКО, 
главный агроном 
колхоза имени

М. Горького.



Отчеты и выборы в партийных организациях

НЕЛЕГКО в тридцатиминутном 
докладе рассказать о жизни 
партийной организации, в 

которой на учете двадцать чело
век, о работе участка^ о делах и 
промахах большого коллектива. 
Но секретарь партийного бюро 
четвертого участка колхоза «Роди
на» Николай Михайлович Вязов
ский все же сумел это сделать.

Доложить коммунистам ему бы
ло о чем.

За отчетный год проведено 11 
партийных собраний, 12 заседаний 
бюро, на которых обсуждались са
мые насущные вопросы жизни 
партийной организации: о работе 
агитаторов и готовности к севу, о 
зимовке скота и работе комсомоль
ской организации, о выполнении 
обязательств, работе дружины и 
о многом другом.

Да разве мало вопросов, кото
рые возникали в жизни организа
ции за год. И там, где коммунис
там ничто не чуждо, где они все 
принимают близко к сердцу, на 
свой счет, дела обычно идут не
плохо.

Вот некоторые вехи коллектива, 
во главе которого стоят коммуни
сты. План производства зерна зна
чительно перевыполнен. Каждый 
гектар дал по 25,4 центнера хлеба. 
Выращен неплохой урожай, кормо
вых культур. Никогда столько в 
бригаде не заготавливали сена, как 
йыне. Участок имеет все возмож
ности раньше времени завершить 
пятилетнее задание по всем основ, 
иым видам продукции растение
водства и животноводства.

Коммунисты на участке трудят
ся механизаторами, животновода
ми. Среди них Василий Иванович 
Маляров. Этого человека уважают 
в хозяйстве. Всю пятилетку у него 
не было в работе показателей ни
же плановых. Ежегодно он полу
чает больше ста ягнят от ста ов
цематок, а в нынешнем году сдал 
к отбивке почти 127 ягнят на сто 
маток средним весом более 28 ки
лограммов, настриг по 6 кило
граммов шерсти е овцы.

По 119 ягнят вырастила и сдала 
бригада П. И. Пруцкого, по 106 
ягнят от ста овцематок получила 
бригада И. В. Терещенко.

И несмотря на то, что на уча
стке немало овец, везде дела идут 
неплохо. Вот один из фактов'кро
потливого труда овцеводов. Пяти
летний план продажи шерсти пе
ревыполнен. Выращена одна ота
ра сверхплановых ягнят.

Говоря об успехах в работе, сек
ретарь партийного бюро и высту
пающие коммунисты (а свое 
мнение высказала почти половина 
членов партии) останавливались и 
на недостатках.

Чабан Павел Иванович Пруц- 
кой, например, в своем выступле

ПАМЯТИ КОЧУБЕЯ
17 сентября в район

ном Доме культуры со
стоялся вечер, посвя
щенный 77-й годовщи
не со дня рождения 
легендарного героя 
гражданской войны 
Ивана Антоновича Ко
чубея.*

Участники торжест
ва возложили живые 
цветы к памятнику 
И. А. Кочубея, у кото
рого выстроились пио

нии говорил о том, что раньше мо
лочнотоварная ферма участка за
нимала одно из ведущих мест в хо
зяйстве, а теперь попала в отстаю
щие.

Девятимесячный план производ
ства молока не выполняется. В 
этом есть вина всех коммунистов 
организации, которые еще мало 
внимания уделяют этой отрасли.

Его дополнил коммунист Н. И.
Чужинов:

— В чем причина, что ферма не
додает молоко? В кормлении,— 
отв.етил он. — С ранней весны 
скоту даем рожь. Потом идет ку
куруза. В рационах не хватаете 
нужных питательных веществ.

Как-то приезжал главный зоо
техник хозяйства И. Г. Рябов с 
главным ветврачом района 
В. П. Иванчихиным. Осмотрев 
скот, пришли к выводу, что нужно 
лучше кормить коров. И тогда Ря- 

1ВСЕ Еае§ави|и|вяи’а
НА СВОЙ 
-—СЧЕТ!

бов заверил животноводов, что на 
ферме построят кормоцех.

Скоро скот придется ставить на 
стойловое содержание, а кормоце
ха как не было, так, видимо, и 
не будет.

Сейчас коровам даем дерть круп
ного помола, проку от которой 
почти нет.

Он с болью говорил о том, что 
на ферме четыреста телят содер
жатся в одном базу, рассчитанном 
на 200. Они всегда грязные, у 
кормушек дорожки разбиты и кор
мораздатчик не имеет возможно
сти близко подойти к ним, корм 
валят прямо в грязь.

Говоря о закреплении кадров, 
выступающий вновь упрекнул глав
ного зоотехника за бездушное отно
шение к людям.

В прошлом году, по указанию 
специалистов, была организована 
учеба работников молочнотоварной 
фермы. Провели немало занятий.

— Недавно приехал зоотехник, 
продолжает Н. И. Чужинов, — и 
спрашивает: «Занятия проводи
ли?». Проводили. — «Кто?». — Я 
и зоотехник. — «И только?».

— Нужно было бы принять эк
замены после пройденного курса,, 
присвоить классность лучшим жи
вотноводам, а у нас ничего не де
лается.

неры, комсомольцы и 
те, кто воевал за 
власть Советов в гроз
ные годы гражданской 
войны в бригаде наше
го земляка.

Пионеры и комсо
мольцы дали клятву на 
верность делу револю
ции, делу строительст
ва коммунизма.

19 часов. В зале 
Дома культуры звучат 
мелодии революцией-

ных песен. С зажжен
ным факелом на сцену 
поднимаются участни
ки гражданской войны 
Г. И. Калашников, 
В. И. Сердюков, М. Ф. 
Челомбитко, А. Г. Ли
сицкий.

Они передают ком
сомольцам зажженный 
факел, в своем обра
щении призывают мо- 

’ лодежь быть верными 
делу Ленина, делу 
Коммунистической пар
тии.

С воспоминаниями о 
легендарном комбриге

После учебы 
можно и отдохнуть. 
Разумно проводят от
дых учащиеся 10 клас
сов Ивановской сред
ней школы.

НА СНИМКЕ (сле
ва направо): бригадир 
ученической бригады 
Анатолий Шилов, от
ветственный за радио
сектор Николай Тыр- 
тышный и секретарь 
комсомольской органи
зации Виктор Акин
шин за шахматной дос
кой.

Фото П. Брязгуна.

Советское строительство

ПРОВЕРКА
РАБОТЫ СОВЕТА

На. участке получен неплохой 
урожай зерновых. Если бы не 
град, который на большой площади 
недавно вымолотил почти весь 
подсолнечник, то был бы выполнен 
план производства маслосемян. 
Выращен сравнительно высокий 
урожай кормовых культур.

Но коммунисты считают, что 
это далеко не предел.

В. В. Ткаченко сказал в своем 
выступлении:

— Мы очень часто все неудачи 
сваливаем на стихию и мало что 
делаем, чтобы каждый человек 
добросовестно относился к труду.

Во время уборки потеряно не
мало зерна. Коммунист И. И. Гер- 
ченко на подборе взял полвалка и 
работает. Заставили вновь переде
лать работу. А ведь таких у нас 
немало.

Стоит в степи животноводческое 
помещение. Рядом пасут отары 
чабаны. А на их глазах из поме
щения вытащили окна, выбили 
стекла и никого это не волнует/

Коммунисты говорили на своем 
собрании и о том, что нужно за
крепить успех в земледелии, вести 
целенаправленную работу в жи
вотноводстве, тщательно подби
рать коров для механического дое
ния, требовали улучшения воспи
тательной работы, повышения ро
ли профсоюза и комсомола в де
лах производственного участка, 
улучшения бытовых условий чаба
нов и механизаторов. Рассказыва
ли также о том, что на некоторые 
зимовья давно подвели электро
энергию, есть трансформаторы, а 
долгие вечера чабаны коротают 
при свете керосиновой лампы.

Бюро партийной организации 
критиковали за то, что оно слабо 
распространяет передовой опыт 
работы лучших чабанов. А он дол
жен стать достоянием каждого ов
цевода.

Выступая на собрании, чабаны 
И. С. Кожуховский, П. И. Пруц- 
кой, В. И. Маляров говорили о 
том, как у них идут дела в кол
лективах, о подготовке к зимовке 
и получении раннего приплода, о 
своих обязательствах на будущий 
год.

Все выступления были проник
нуты одним стремлением — сде
лать участок передовым в хозяй
стве, дать больше продукции госу
дарству.

Партийное собрание приняло 
хорошее постановление, направ
ленное на улучшение дел в пар
тийной организации. Избрано бю
ро. Секретарем его коммунисты 
вновь избрали Н. М. Вязовского, 
а заместителем—В. А. Безрукова.

Б. ПУГАЧЕВ.
I, Колхоз «Родина».

Исполком районного'- 
Совета депутатов тру
дящихся- за последнее 
время впервые приме
нил в своей практиче
ской работе глубокую 
всестороннюю провер
ку работы сельских 
Советов. Такая провер
ка была проведена в 
Ивановском сельском 
Совете, в которой при
няли участие заведую
щие отделами райис
полкома: здравоохра
нения; просвещения, 
культуры, социального 
обеспечения, финансо
вого, дирекции киносе
ти, торговли, связи, 
бытового обслужива
ния и других.

Кроме того, с целью 
обмена опытом приня
ли участие в проверке 
председатели сельских 
Советов района.

Председателям сель
ских Советов была да
на возможность срав
нить свою работу с ра
ботой Ивановского Со
вета и все хорошее 
применить у себя.

Председатели сель
ских Советов ознако
мились с документами, 
работой торговых 
предприятий, клубов, 
библиотек, больниц, 
детских учерждений и 
медпунктов. После 
проверки состоялось 
совещание с участием 
членов исполкома Ива
новского сельсовета, 

председателей постоян
ных комиссий и руко
водителей ‘ организа
ций, учреждений.

В ходе проверки об
наружен ряд положи
тельных и отрицатель
ных сторон в работе 
Совета.

В сообщениях заве

дующие отделами Ф. Г. 
Ьуклов, И. М. Шев

ченко, И. И. Яковенко, 
Э. Г. Чкотуа, А. М. 
Романова и другие ре
комендовали исполко
му Ивановского сель
ского Совета постоянно 
заслушивать на заседа
ниях исполкома, посто
янных комиссиях воп
росы хозяйственной 
деятельности, а также 
вопросы просвещения, 
здравоохранения, бы
тового обслуживания и 
культурно-массовой ра
боты.

В заключение выс
тупил председатель 
райисполкома В. Д. 
Прутков, он подвел 
итоги совещания и под
черкнул, что Советы 
должны еще раз обсто
ятельно проанализиро
вать положение дел на 
каждом предприятии, 
в каждой огранизации 
с тем, чтобы отчетли
во видеть достижения 
и недостатки, внедрять 
в своей работе все но
вое, передовое.

Они обязаны пов 
сить уровень организа
торской работы, нас

тойчиво добиваться ре
шения практических 
задач.

Нет сомнения в том, 
что период подготовки 
к XXIV съезду КПСС 
станет периодом даль
нейшего улучшения ра
боты наших Советов 
как боевых организа
торов, активно дейст
вующих под руковод
ством партии на всех 
участках хозяйственно
го и культурного стро
ительства.
Н. САПЕЛЬНИКОВ, 
инструктор райиспол
кома.

выступил А. Г. Лисиц
кий.

Участники художе, 
ственной самодеятель
ности прочитали сти
хи, отрывки из расска
зов, исполнили песни 
об И. А. Кочубее.

•На вечере говори
лось о том, как труже
ники Кочубеевского 
района готовят достой
ную встречу XXIV 
съезду КПСС.

Вечер закончился 
исполнением «Марша 
коммунис тических 
бригад».

Н. ТОЛСТИКОВ.

На севе озимых в первой бригаде колхоза име
ни Балахонова отличных результатов добивается 
агрегат, где старшим тракторист коммунист Бо
рис Иванович Черепахин.

Вместе с сеяльщиком Николаем Федотовым 
он засевает за день по 30 и более гектаров при 
норме 20.

НА СНИМКЕ (снизу вверх): заправщик сея
лок П. Васютин, сеяльщик Н. Федотов и трак
торист Б. Черепахин.

Фото П. Брязгуна.



Вести со строек
Строители ПМК 

«Межколхозстроя» ве
дут большую работу в 
колхозе «Красная 
звезда». И. С. Иванов 
— прораб участка 
рассказывает: «Ме
ханизированный ком
плекс: гараж на 50 ав
томашин, котельную, 
склад для запасных ча
стей, машинно-трак
торную мастерскую на 
300 ремонтных единиц 
в год думаем сдать в 
эксплуатацию в этом 
году, хотя по графику 
завершить работы дол
жны в 1971.

Колхоз, заинтересо
ванный в быстрой сда
че объектов, которые 
нужны ему как воздух, 
оказывает помощь 
дюдьми, техникой, ма
териалами.

Не так давно этот 
строительный участок, 
по словам И. Т. Шами
на, начальника «Меж
колхозстроя», считал
ся чуть ли не самым 
отстающим. Хромала 
дисциплина, не хвата
ло строителей, часто 
менялись - прорабы. 
Теперешний — И. С.

Иванов — проделал 
большую работу. Он 
один из старейших ра
ботников «Межколхоз
строя». Илья Сергее
вич руководил брига
дой каменщиков. Тогда 
бригада гремела по 
всему району.

Волевой, энергич
ный, он сам умел ра
ботать и мог заставить 
других.

решили провести об
щее собрание. Новый 
прораб много не гово
рил.

— Колхоз ждет от 
нас сдачи объектов и 
мы должны их сдать 
как можно быстрее. А 
для этого требуется 
одно — ударная рабо
та.

Не всем понрави
лась решительность

КАЖДЫЙ ДЕНЬ-
УД А РНЫЙ

Приняв участок, 
Илья Сергеевич не
сколько дней присмат
ривался. Кое-кто в ра
бочее время нет-нет да 
и «заглянет в бутыл
ку», другой и вовсе на 
работу не выйдет — и 
все как будто так и 
нужно.

Посоветовавшись с 
руководителями бригад,

нового прораба. -Но 
большинство рабочих 
поддержало. Бригадир 
каменщиков Иван Еф
ремович Цыков так 
тот прямо сказал:

— Шабаш, ребята, 
Илья Сергеевич пра
вильно говорит. Кто не 
хочет работать, того 
мы не держим. Кто же
лает, надо так пора-

ботать, чтобы людям в 
глаза смотреть не 
стыдно было. А то 
идешь по хутору и 
все кажется, что на 
тебя смотрят да паль
цем указывают. Вон, 
мол, смотрите, горе-' 
строитель пошел.

...Прошло время. 
Сейчас на стройке 
каждый день — удар
ный. Коллектив стара
ется в честь XXIV 
съезда нашей партии 
комплекс сдать рань
ше срока. Уже освоено 
с начала строительства 
около 240 тысяч руб
лей из плановых 
338000.

Строители спешат не 
только сдать вовремя 
объекты, но и добивают
ся высокого качества в 
работе.

Механизаторы кол
хоза получат все необ
ходимое для отдыха и 
работы. Строители не 
забыли о людях. Они 
построили для их от
дыха кирпичный ко
те дж. -

Г. БЕЗУГЛОВ.
X. Васильевский.

СТРОИТЕЛИ РАПОРТУЮТ
Несмотря на некоторые затруднения со строи

тельными материалами, коллектив Кочубеевского 
ремонтно-строительного участка с августовским зада
нием справился успешно. План по генподряду вы
полнен на 117, а собственными силами — на 106,4 
процента.

В настоящее время в районном центре ведем 
строительство школы на 160 мест и собственную 
базу.

В социалистическом соревновании в честь XXIV 
съезда КПСС лучших успехов добивается бригада 
каменщиков Василия Даниловича Тележко, которая 
дневное задание выполняет на 140 процентов.

М. СТОЛЯРОВА,
экономист.

Пусковой объект
Прораб совхоза «Родина» Павел Гаврилович 

Лукьянчиков сказал нашему корреспонденту, что к 
7 ноября, к празднику 53-й годовщины Октября, 
труженики хозяйства получат ключи от нового клу
ба.

Сейчас в нем идут отделочные работы, электрики 
монтируют электроосвещение, а сантехники — водя
ное отопление.

Зрительный зал нового надзорненского клуба рас
считан на триста мест. Большая сцена, удобная пла
нировка, светлые окна делают его удобным для 
проведения различных мероприятий.

В новом клубе будет неплохая библиотека., прос
торные комнаты для кружковой работы. Установ
лены широкоэкранные киноаппараты.

Наш колхоз сейчас держит пер
венство в районе по производству и 
Продаже молока государству. Среди 
коллективов молочнотоварных ферм 
и доярок идет упорное соревнование 
за досрочное завершение пятилетнего 
плана. Всем нам приятно сознавать, 
что коллектив ‘Молочнотоварной фер
мы № 3 набрал высокие темпы и те
перь из отстающих выходит на первое 
место.

Я работаю на второй молочнотовар
ной ферме. За восемь месяцев от 
каждой коровы надоила по 2126 ки
лограммов молока при плане 2300. 
В сентябре завершу годовое задание 
и пятилетний план.

Продукция, полученная в послед
нем квартале завершающего года, бу
дет моим скромным подарком XXIV 
съезду нашей партии.

На ферме я работаю семнадцать 
лет и должна сказать, что успехи 
(хотя они у нас и не значительные) 
даются нелегко. За исключением 
1969 года я всегда перевыполняла 
доведенные задания. Вместо плано
вых 2300 (а эти цифры не меняются) 
надаивала от коровы по 2500—2600 
килограммов молока.

В текущей пятилетке несколько по
высилась продуктивность коров не 
только на нашей ферме, но и в целом 
по колхозу. Надо отдать должное ру
ководителям и специалистам хозяй
ства за внимание к животноводству. 
У нас действуют автопоилки, механи- 
^рована очистка помещений, доим 
коров с помощью аппаратов. На фер
ме происходит обновление стада. Вот 
и в этом году за счет выбракованных 
коров в мою группу было передано 7 
первотелок.

Группа коров доярки Марии 
Когало полностью состоит из перво
телок. С начала года от каждой из 
них она надоила по 2046 килограм
мов. Высокие надои в группе Сали. 
мат Эркеновой.

Когда мы изучали материалы 
июльского Пленума ЦК КПСС, то нас 
заинтересовали цифры 8 —10. Они 
означают, что в новой пятилетке 
мы должны продать не менее 8—10 
процентов молока сверх плана. Если 
серьезно вдуматься, то эта задача 
нам по плечу. Но решение ее зависит 
не только от доярок и скотников. 
Многое предстоит сделать специали
стам-полеводам и строителям.

Сентябрь— 
конец 
пятилетки

В том, что наши коровы могут дать 
за год по 3 тысячи и больше кило
граммов молока, сомневаться не при
ходится. А для этого, на мой взгляд, 
в первую очередь надо решить воп
рос о размещении дойного стада. 
Коровы у нас содержатся в двух кор
пусах. Строили их лет двадцать то
му назад из самана, без всяких про
ектов. Стойла по длине настолько 
малы, что задними ногами коровы 
стоят на проходе, чуть ли не в жиже
сточных желобах.

В таких условиях трудно содер
жать животных в чистоте. Но это еще 
не главное. У нас были случаи прос
тудных заболеваний. В результате и 
потери молока.

За последние годы в селе Султан 
выросло немало добротных домов и 
других зданий. Это отрадно. Види
мо, пришло время подумать о строи
тельстве новых, типовых коровников.

Или взять хотя бы зеленый конвей
ер. Нынешней весной, когда уже всю
ду был хороший травостой, из-за про
ливных дождей невозможно было 
подвезти к ферме зеленую массу. А 
подкормка коров самый точный баро
метр. Недодал корма, удой сразу па
дает, а потом очень трудно наверсты
вать упущенное.

У нас около фермы есть участки, 
которые можно использовать, но 
предварительно улучшить их плодо
родие, засеять травами.

Решив эти насущные проблемы, 
можно с уверенностью сказать, что у 
нас не было бы недостатка в дояр
ках. Женщины охотно пошли бы на 
ферму.

Что касается моих личных планов 
на предстоящее пятилетие, то они оп
ределены: буду стремиться повысить 
удой от коровы за пятилетку не ме
нее чем на 250 килограммов молока.

О. ЧЕКАНОВА, 
доярка колхоза имени М. Горького.

Механизмы облегчают труд

СВЕКЛА НА ПОТОКЕ
Механизированное звено Анатолия 

Казимирова, из второй бригады кол
хоза имени Ленина, первым в хозяй
стве приступило к уборке сахарной 
свеклы. 'В работу включены три агре
гата, которыми управляют Иван Бри
лев, Александр Ефименко и сам 
звеньевой. Сильно пересохшая почва 
усложняет труд механизаторов и они 
делают все, чтобы корни не ломались, 
не оставались в земле.

Хорошо работают и комбайнеры 
Владимир Полуянов, Николай Кова
лев и Василий Невзоров. Корни не 
залеживаются на поле. С помощью 
механизированного погрузчика, кото
рым управляет Н. Радченко, они гру
зятся в машины и отправляются на Ус
пенский свеклоприемный пункт. Свек
ла уже убрана с 53 гектаров.

1 П. МУСАТОВ.

О пользе механической 
дойки коров много гово
рить лишне. МТФ, где 
механизмы используются 
разумно, в полную мощ
ность, где относятся к 
ним по-хозяйски, безуслов
но дают ощутимую отда
чу. Скажу о своей молоч
нотоварной ферме. Меха
ническая дойка у нас 

внедрена добрый деся
ток лет назад. И все эти 
годы она не только значи
тельно облегчала тяже
лый труд доярок, но и по
зволяла за счет сокраще
ния штата удешевлять 
продукцию. Из года в год 
себестоимость центнера 
молока у нас невысокая.

На нашей молочното
варной ферме свыше 300 
дойных коров. Все молоч
ное стадо разбито на груп
пы по 40 с лишним голов 
в каждой. Обслуживают 
группу 2 доярки. На каж
дую группу приходится 
по 2 доильных аппарата. 
Распорядок дойки у нас 
существует следующий: 
утром на работу выходя^ 
все доярки, в полдень и 
вечером группу доит одна 
доярка, — вторая отдыха
ет. На следующий день 
происходит их пересмена.

Благодаря машинному 
доению, труд доярок об

легчился. Хватает времени 
и скотину накормить, и 
дома все дела переделать, 
и отдохнуть. Работать на 
нашу молочнотоварную 

ферму доярки идут охот

но и мы никогда не чув
ствуем недостатка в них. 
Об успешном труде наше
го коллектива говорят хо
тя бы следующие цифры. 
За 8 месяцев мы продали 
государству свыше 6000 
центнеров молока при 
плане 5209.

С начала года в сред
нем от каждой коровы по
лучено по 2150 килограм
мов молока. А наши пе
редовики супруги Петр и 
Раиса Новик надоили от 
коровы по 2400 килограм
мов молока, они уже 
близки к завершению го
дового плана.

Больших успехов в 
юбилейном году добились 
передовые доярки Клав
дия Косинова, “Ольга Маз- 
нюк, Раиса Фисенко, Ва
лентина Котлярова. Их 
имена всегда можно най
ти на доске «Кто сегодня 
впереди».

Отвечая делом на ре
шения июльского Плену-, 
ма ЦК КПСС, супруги 
Новик взяли обязательст
во надоить от коровы к 
концу года не менее 3 ты
сяч килограммов молока, 
а доярки Р. Фисенко и 
А. Лямзина — по 2900.

В марте будущего года 
состоится XXIV съезд 
КПСС. Готовя ему до
стойную встречу, коллек
тив молочнотоварной фер
мы обязался в первом 
квартале продать государ
ству 2093 центнера моло
ка.

В 4 нынешнем году мы 
получили 12 новых доиль
ных аппаратов. Это позво
лило не только значитель
но повысить производи
тельность труда доярок, 
но и сократить время до
ения коров, так как но
вые аппараты оказались 
более усовершенствован
ными?, простыми в обра
щении.

Хочется высказать на
болевшее. Части доиль
ных агрегатов изнашива
ются, а доставать их 
очень трудно. Помню, не
сколько лет назад Ок
тябрьское отделение 
«Сельхозтехника» имело 
бригаду слесарей-налад
чиков. Согласно графику, 
бригада ремонтников про
изводила профилактику 
доильным агрегатам, за
меняла изношенные час
ти. Но вскоре мы отказа
лись от услуг «Сельхоз
техники», так как некото
рые ремонтники занима
лись приписками. Отка
зались от услуг «Сельхоз
техники» и другие хозяй
ства. Думаю, что профи
лактический ремонт до
ильных агрегатов следует 
возродить, поставив рабо- 
ту слесарей-наладчиков 
под строгий контроль. 
Это еще больше повысит 
эффективность машинно
го доения.

В. СЛЕПЧЕНКО, 
заведующий МТФ № 1 
колхоза имени Ок
тябрьской революции.

Слово доярки
Только пять минут 

требуется комбайнеру 
третьей бригады кол
хоза имени Октябрь
ской революции М. П. 
Спарелупу, чтобы этим 
агрегатом загрузить 
автомашину сахарной 
свеклой.

Фото П. Брязгуна.



Страшное землетрясение 31 мая 
1970 года превратило в развалины 
сотни населенных пунктов Перу. По
гибло свыше 70 тысяч человек, око
ло полумиллиона были ранены, еще 
больше остались без крова. Ущерб, 
нанесенный стране, исчисляется поч
ти в 10 миллиардов солей (250 мил
лионов долларов).

Многие страны мира поспешили 
на помощь пострадавшему народу 
Перу. Одной из первых была социа
листическая Куба. Б Лиму прибыли 
12 кубинских самолетов с врачами и 
медикаментами. Даже США не оста
лись в стороне. У перуанских берегов 
задымил американский авианосец 
«Гуам». Базирующиеся на нем вер
толеты стали доставлять в пострадав
шие районы продовольствие и меди
каменты. Однако перуанцев насторо
жило, что вместе с помощью амери
канцы решили послать в Перу в ви
де «принудительного ассортимента» 
три тысячи агентов так называемого 
«Корпуса мира». «Нам нужны не аме
риканские агенты, а врачи, инжене
ры, техники, продовольствие и меди
каменты», — писала в этой связи га
зета «Унидад», подчеркивая, что 
«американские волонтеры едут для 
того, чтобы обострить кризис, ко
торый может вызвать катастрофа, 
разразившаяся на севере страны».

Подлинно бескорыстную помощь 
оказал народу Перу Советский Союз. 
В далекую страну один за другим по
летели могучие «Антеи» с врачеб
ным персоналом, медикаментами, 
сборными домами и другими необхо
димыми материалами. Между СССР 
и Перу был образован «воздушный 
мост» длиной в 15 тысяч километров.

В окрестностях города Уараса, в

ЮЖНЫЙ ВЬЕТ
НАМ. Бойцы народных 
вооруженных сил осво
бождения атакуют не
приятеля в провинции 
Куангчи.
Радиофото ВИА 
ТАСС.

Советы врача

ПРОФИЛАКТИКА ТУБЕРКУЛЕЗА

ПНР. Станислав Микульский — популяр
ный польский актер. Он хорошо известен со
ветским телезрителям по многосерийному 
фильму «Ставка больше, чем жизнь», в кото
ром исполняет роль капитана Клосса.

В течение нескольких лет С. Микульский 
играет на сцене Варшавского Народного теат
ра. Спектакли с его участием пользуются не
изменным успехом у публики.

НА СНИМКЕ: Станислав Микульский — 
исполнитель роли Петруччио в спектакле «Ук
рощение строптивой» на сцене Народного те
атра.
Фото МТИ — ТАСС.

НА ПОЛЯ ПРИХОДИТ ТИШИНА
Теплое осеннее солнце греет запы

ленную стерню. Поля отдыхают, вспо
миная тяжелую поступь комбайнов, 
которые только что прошли здесь, со
бирая в бункера полновесное зерно. 
Теперь оно, в основном, уже на то
ках, в элеваторах. Лишь кое-где еще 
гудят на оставшихся участках хлебо
уборочные машины. Уборка урожая 
в Чехословакии подходит к концу.

Окидывая землю хозяйским взгля
дом, ходит по стерне Войтек Марек 
— заведующий хрантянским отделе
нием госхоза «Чески брод». Качество 
уборки отличное — нигде ни колос
ка, ни зерна. Зато неподалеку не
умолчно рычат машины на механизи
рованном току отделения.

— Вся уборка в срок, — с удо
вольствием констатирует Марек. — 
П урожай был неплохой. Не такой, 
правда, как в прошлом году, когда 
каждый гектар дал по 42 — 44 цент
нера пшеницы. Но и 35 центнеров 
тоже неплохо...

Урожай, действительно, неплох. А 
нам особенно было приятно узнать, 
что госхоз обязан этим не только са
моотверженному труду своих работ
ников, но и отличным советским сор
там пшеницы. С особенным уважени
ем здесь говорят о знаменитой «ми
роновской». Ею засеяно около 70 
прцентов всех площадей государст
венного хозяйства.

— Мы решили и впредь сеять со
ветские сорта, — говорит главный аг
роном отделения Бедржих Герел. — 
Будем выращивать «мироновскую», 
«безостую», «юбилейную»...

Со-знакомым названием мы встре
тились в госхозе снова, когда нас по
знакомили с лучшим комбайнером 
отделения Николаем Дудой, который 
в разгар страды намолачивал, своим 
агрегатом по 300—350 центнеров 
зерна за день.

•— Работал ритмично, времени, ко
нечно, зря не терял, — рассказывает 
он. — Да и машина у меня надеж
ная, не подведет...

—А на каком комбайне вы работа
ете?

— На советском. «СК-4» — знае-~ 
те?

С 23 сентября 1970 года проводит
ся ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА ТЕЛЕ
ВИЗОРОВ ВСЕХ МАРОК В МАГА
ЗИНЕ «ПАССАЖ» в отделе «Культ
товары».

Правление Кочубеевского сельпо 
просит посетить выставку-продажу и 
приобрести телевизор, интересующей 
марки.

Кочубеевскому КПП . (бывший за
вод ЖБИ) на постоянную работу тре
буются: электросварщики, арматур
щики, бетонщики, станочники по де
ревообработке, рабочие столярного, 
лесопильного, формовочного цехов.

Для рабочих, проживающих в от
далении от КПП, предоставляется 
транспорт. Квартирами рабочие обес
печиваются в порядке очередности. 
При КПП имеется столовая.

За справками обращаться в отдел 
кадров КПП.

Знаем. Не раз слышали добрые 
'-слова об этой машине от чехословац
ких хлеборобов. Сотни наших ком
байнов работают на полях братской 
страны, и не было еще случая, чтобы 
советская техника подвела.

На чехословацкие поля приходит 
тишина. Но ненадолго. Скоро трак
торы снова пойдут по полям, готовя 
землю для озимых посевов, поднимая 
черную рябь. А пока здесь тихо. За
то шумно в поселках и в деревнях, 
где хлеборобы республики отмечают 
Праздник урожая.

Такие праздники прошли уже во 
многих районах страны. По традиции 
они связаны с последним снопом 
пшеницы, который торжественно не
сут с поля в село и дарят самому по
четному гостю. Несколько дней назад 
такой сноп получил на празднике 
урожая Словацкой Социалистической 
республики член Президиума ЦК 
КПЧ, председатель правительства 
ЧССР Л. Штроугал.

В первых числах сентября земле
дельцы ЧССР выполнили план про
дажи хлеба государству. В закрома 
Чехословакии засыпано более полу
тора миллионов тонн зерна. А хлеб
ная река все , не иссякает. Новые и 
новые тысячи тонн ложатся в госу
дарственные элеваторы.

Немалый вклад в успех чехосло
вацких хлеборобов внесли и труже
ники гозхоза «Чески брод», с кото
рого мы начали атот рассказ. По уро
жайности полей это хозяйство — сре
ди первых в республике. Поэтому и 
к коллективу госхоза относятся сло
ва благодарности, с которыми обра
тились недавно к сельским тружени
кам Центральный Комитет КПЧ и че
хословацкое правительство. «Спаси
бо вам за самоотверженный труд, 
так нужный республике, — говори
лось в ' этом приветственном посла
нии. — Своим трудом вы снова под
твердили свою верность социалисти
ческой родине, свою готовность и 
впредь крепить и углублять социали
стические принципы, на которых зи
ждется наше общество».

Б. КРАЕВСКИИ, 
корреспондент ТАСС.

Прага.

Редактор Б. МАКРУШИН.

КОЧУБЕЕВСКОМУ СМУ-3 ТРЕ
СТА № 1 «ККС» на постоянную ра
боту

ТРЕБУЮТСЯ 
каменщики, ученики каменщиков, 

штукатуры-маляры, ученики штука
туров, маляров, кровельщики мягкой 
кровли, плотники, столяры.

Лицам, проживающим за предела
ми с. Кочубеевского, выплачивается 
30 процентов надбавки тарифной 
ставки за передвижной характер ра
боты. (

Ученикам за первый месяц обуче
ния выплачивается зарплата в сумме 
56 рублей, за второй месяц — 75 
рублей. Квартирой обеспечиваются в 
порядке очереди.

6 — 2

мается повсеместно без ограничений.
ПОДПИСКУ можно оформить у 

общественных распространителей пе
чати, по месту работы, а также в от
делениях связи.

Условия подписки опубликованы в 
каталогах «Союзпечать». •.

Главное управление по распрост
ранению печати «Союзпечать».
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пролетарской
солидарности1^

раскинул твои ’палатки советский по
левой госпиталь. Бок о бок с нашими 
опытными врачами здесь трудятся 
молодые советские добровольцы. Вер
толеты приданного госпиталю верто
летного звена капитана Малявина 
доставляют раненых и больных из 
труднодоступных горных районов. 
Перуанский народ воспринял совет
скую помощь с огромной благодар
ностью. «Трудно оценить огромную 
советскую помощь, — писала газета 
«Унидад». — Она измеряется не дол
ларами и солями, а благородными 
усилиями советского правительства 
и народа... Это и есть подлинное во
площение пролетарской солидарно
сти».

Как известно, один из «Антеев» 
пропал без вести где-то у берегов 
Гренландии. Советский и перуанский 
народы восприняли эту весть с глу
бокой скорбью. Однако некоторые 
американские агентства поспешили 
квалифицировать катастрофу как 
«провал воздушного моста — Моск
ва—Лима». Действительность опро
вергла эти измышления. «Мост» дей
ствует: На днях в Лиму прибыл еще 
один самолет «АН-12», доставивший 
медикаменты и другие материалы. 
Как заявил в беседе с корреспонден
том ТАСС командир корабля Виняр- 
ский, полет прошел нормально, эки
паж выполнил задание.

Сейчас медикаменты срочно пере
брасываются туда, где они больше 
всего нужны, — в долину Калехон де 
Уайлас. После стихийного бедствия 
перуанцы окрестили ее «долиной 
смерти». Но теперь это название уже 
отходит в прошлое. Вот уже полтора 
месяца, здесь работают советские 
врачи. За это время были спасены 
многие человеческие жизни. Совет
ский полевой госпиталь и молодеж
ный отряд оказали медицинскую по
мощь 26 тысячам перуанцев, прове
ли сотни сложных хирургических опе
раций.

Е ЕЛЫПОВ, 
корреспондент ТАСС.

Лима.

силы своего организма.
Отсюда ЬЫЬОД ---па-

до укреплять организм, 
солнце, воздуа, вода 
— наши лучшие союз
ники в оорьое с мик- 
рооами. Физкультура 
и спорт, утренняя гим- 

. настика, туризм —пер
вое средство для ук
репления организма, 
ьсегда легче болезнь 
предупредить, ,чем ее 
лечить. Для выявления 
скрыто ' развиваю
щихся форм туберку
леза и своевременного 
назначения лечения 
есть только один путь 
— массовое обследова
ние населения.

Все население с 12 
лет должно подвер
гаться флюорографиче
скому или рентгеноло
гическому обследова
нию один раз в два го
да. Флюорография — 
фотографирование лег
ких на пленку, которая 
производится в свет
лом помещении. При 
этом доза облучения 
ничтожна, и не может 
оказать вредного дей
ствия.

В. ВОЛЕНКО, 
врач.

ненькая палочка, очень 
устойчивая в окружа
ющей среде.. Она мо
жет долго сохраняться 
на предметах домаш
него ооихода, в ком
натной пыли, в мягкой 
мебели, на одежде. Па
лочка туберкулеза вы
держивает 20-минут
ное нагревание до оО 
градусов, а при кипя
чении погибает через 
5 секунд.

Человек заражается 
при вдыхании испаре
ний мокроты больного, 
через предметы обихо
да или употребления 
продуктов, зараженных 
туберкулезной палоч
кой. Человек имеет 
врожденную устойчи
вость против туберку
леза, но при массовом 
попадании палочек в 
организм он не справ
ляется и заболевает. 
В первую очередь за
ражаются люди исто
щенные, перенес
шие другую болезнь, 
те людщ у которых 
снижены защитные си
лы организма, люди, 
которые вредными 
привычками (курение, 
алкоголь), подорвали

Туберкулез — за
разное ■ заболевание, 

, при котором поража- 
( ются все органы. Это 
< социальная болезнь, о 
а чем говорит широкое 
е распространение его в 
в колониальных странах.

Заболеваемость и 
^смертность от туберку- 
.шлеза увеличивается при 
ы ухудшении бытовых 
сн условий, во время 
.энзойн, разрух, неурожа- 

щн — «Туберкулез, — 
экуказывал С. П. Боткин 
■дша основании своих 
уаклинических наблюде- 
осрий, — участь живу- 
4нщих в подвалах».
.ев Коварной особенно- 
. знатью туберкулеза яв- 
.в^шется то, что он часто 
.есР&звивается незаметно 
.ода заболевшего. По- 
■вййфму еще часто бо- 
«Б'Дщзнь распознается 
.есЖВДно, когда она _ уже 

ь{р?р§)извела большие 
,нф$3рушения в легких. 
•°Д Известно, что изле- 
геЧёййе от туберкулеза 

легче и быстрее, 
зоэдда раньше Выявится 
п^йШЗблевание.
гнэк! Возбудитель тубер- 
-ОДйё&а микроб — то-

С 1 па 25 ноября ПРИНИМАЕТ
СЯ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТЫ И 
ЖУРНАЛЫ НА 1971 ГОД.

После 25 ноября прием подпис
ки будет производиться с доставкой 
изданий только с февраля и последу
ющих месяцев.

ПОДПИСКА на центральные, рес
публиканские, краевые, областные, 
городские и районные газеты прими-


